
- 1 - 

 

会    議    録 
会議の名称 第７回米山地域開校準備委員会 

開催日時 

令和６年５月 29日（水） 

午後７時 00分 開会 

午後８時 20分 閉会 

開催場所 中津山公民館 視聴覚室 

委員出席者 

佐々木 俊 樹  委員 米岡小学校ＰＴＡ会長 

斉 藤 善 寛  委員 中津山小学校ＰＴＡ会長 

大 内 秀 人  委員 米山東小学校ＰＴＡ会長 

中 村 直 人  委員長 米山中学校ＰＴＡ会長 

島 本 和 男  副委員長 米岡小学校学校運営協議会長 

菅 原 克 美  委員 中津山小学校学校運営協議会委員 

菅 原 直 行  委員 米山東小学校学校運営協議会長 

藤 原 達 雄  委員 米山町行政区長会長 

島 瀨 浩 一  委員 米山幼稚園ＰＴＡ会長 

佐 藤   幸  委員 よねやま保育園保護者会長 

伊 藤 秀 樹  委員 米岡小学校長 

千 葉 俊 秀  委員 中津山小学校長 

佐 藤 友 昭  委員 米山東小学校長 

佐 藤 智 哉  委員 米山中学校長 

事務局出席者 

小 林 和 仁 教育部長 

安 部 保 男 学校再編推進室長 

佐 藤 美 紀 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西 條 貴 伸 学校再編推進室主事 

及 川 佑 衣 学校再編推進室主事 

欠席者 久 保 泰 宏  委員 米山中学校学校運営協議会長 

傍聴者 １人 

議事 

(1) 米山地域開校準備委員会での検討経過について 

(2) 米山地域学校再編実施計画の変更について 

(3) （仮称）米山小学校の校章の選定方法について 

(4) （仮称）米山小学校の校歌の選定方法について 

 

 

 

 

委嘱状

交付等 

 

 

委員長

選任 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

副委員長 

 

 

 

開会 午後７時 00分 

 

第７回米山地域開校準備委員会を開会する。 

 

（新任委員に委嘱状を交付） 

（教育部長あいさつ） 

（委員及び事務局職員の紹介） 

 

委員交代により、委員長不在となっているため、委員長の選任を行う。 

進行は、島本副委員長にお願いする。 

 

委員長を選任する。委員長の選任については、登米市開校準備委員会設

置要綱第７条の規定により、委員の互選によることとなっている。 

自薦、他薦、その他、選任方法について意見はあるか。 
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委員 

 

副委員長 

 

 

 

 

副委員長 

 

事務局 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

副委員長 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局案はないか。 

 

事務局案との意見があったが、他に意見がなければ事務局案でよろしい

か。 

 

（「はい」の声あり） 

 

それでは、事務局案の説明を求める。 

 

事務局としては、米山中学校ＰＴＡ代表の中村直人委員に委員長をお願

いしたい。 

 

事務局から、米山中学校ＰＴＡ代表の中村直人委員に委員長をお願いす

る案があったが、よろしいか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

それでは、委員長は中村委員にお願いする。進行を事務局に戻す。 

 

議事に入る。議長は、委員長にお願いする。 

 

はじめに、本日の会議の会議録署名委員を指名する。会議録署名委員は、

第１回の会議から、委員長を除いた名簿順に２名ずつお願いしている。本

日の会議録署名委員は、佐藤友昭委員と佐藤智哉委員にお願いする。 

 

では、議事１「米山地域開校準備委員会での検討経過について」、事務

局に説明を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

事務局からの説明について、質問等はあるか。 

 

（なし） 

 

次に、議事２「米山地域学校再編実施計画の変更について」、事務局に

説明を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

事務局からの説明について、質問等はあるか。 

 

（なし） 

 

質問等がなければ、米山地域学校再編実施計画の変更については、承認

することとしてよろしいか。 

 

（「はい」の声あり） 
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委員８ 
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委員 10 

 

 

 

 

次に、議事３「（仮称）米山小学校の校章の選定方法について」、事務局

に説明を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

校章の選定方法について、質問等はあるか。 

 

（なし） 

 

では、どのような選定方法が良いか、各委員の意見を伺いたい。 

 

公募が良いと考える。識者依頼であれば一定の質を担保できると思う

が、必ずしも我々の意図が反映されたものにならない可能性もある。独自

制作というのは、現実的でないと考える。 

 

公募が良いと考える。識者依頼は難しいと思う。独自制作は部会設置等

が生じるので難しいだろう。 

 

公募が良いと考える。識者に依頼すれば品質は保証されるのだろうが、

地域の方々の公募によって決めるのが理想的だと思う。独自制作は時間が

かかってしまう。 

 

公募が良いと考える。公募範囲については、応募資格を設けずに募集し

た場合、他の学校の校章デザインを真似て応募される懸念もあるので、パ

ターン３の米山地域にゆかりのある方に限定した方が良いと思う。 

 

公募が良いと考える。ただ、公募の場合、どれほどの応募があるか分か

らない。どのようなデザインにしたいのかを示して公募した方が良いので

はないか。また、制作者への謝礼も用意して行うのが良いと思う。 

 

公募が良い。公募範囲については、パターン３が良い。 

 

公募が良い。公募範囲は、米山地域にゆかりがある人が良いと思うので、

パターン３が良い。 

 

公募が良い。ただ、校名を決めた時の応募には、ふざけているともとれ

るものがあった。校章も、いろいろな意見を取り入れたもの、米山らしい

もの、子どもたちや地域から愛されるものが出ればよいと思う。公募範囲

は、パターン２が良いと思う。 

 

公募が良いと考える。 

 

公募が良いと考える。ただし、応募作品から１つ選ぶというのではなく、

複数の作品から良いところを組み合わせてもできるようにしたらいいか

と思うので、公募の際の注意事項に記載していただきたい。 
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委員 11 
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委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

公募が良いと考える。米山地域にかかわる方に作成していただいた方

が、親しまれるものになると思う。 

 

公募が良いと考える。 

 

様々な意見があったが、選定方法については、どの委員も公募が良いと

の考えだった。この場で公募に決定して良いか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

では、選定方法については、公募とする。 

 

この場で募集範囲のパターンも決めることはできないのか。 

 

校名を決めた際は、パターン３で公募した。校名案の募集に応募した人

の中には、校歌・校章についてもイメージしながら応募した人もいるかも

しれない。校名募集の方法とも整合するパターン３が妥当ではないか。 

 

賛成。 

 

副委員長から、校名の公募範囲と合わせたパターン３が良いとの発言が

あったが、よろしいか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

募集要項の注意事項の欄に、「応募作品を補正しても良い」という文言

をいれることもここで議論したい。 

 

資料３－②の２ページにある「応募上の注意事項」に、同じ趣旨の記述

がある。これでいいのではないか。 

 

「応募上の注意事項」の③には、「応募作品は、色彩の変更を含めた補

作・修正を行う場合があることをあらかじめ了承してもらう」と書かれて

いる。これで良いか。 

 

（異議なし） 

 

では、選定方法は公募とし、公募範囲はパターン３に決定する。 

事務局には、次回の会議までに詳細を検討するようお願いする。 

 

次に、議事４「（仮称）米山小学校の校歌の選定方法について」、事務局

に説明を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

校歌の選定方法について、質問や意見はあるか。 
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副委員長 

 

 

事務局 

６回目の会議で、米山東小学校校歌の作者に頼んではどうかとの意見が

あった。また、著名な識者・ミュージシャンに作成をお願いできるような

予算はないことも確認している。米山東小学校校歌の作者にはあたってあ

るのか。 

 

現時点ではあたれていないので、早急に進めたい。 

 

米山東小学校校歌の作者にお願いする他に、何か案はあるか。 

 

米山東小学校校歌の作者にお願いできるのであれば、それが理想的だと

思う。公募も一つの手段だと思うが、実績のある方お願いできれば良いと

思う。 

 

校名や校章と同様、校歌も公募が良いと思っていたが、専門性が高いも

のなので、まず識者を検討しても良いのではないか。 

 

校歌の作成は専門的な見識のある人でないと難しいのではないかと思

う。現時点では、どの方法が良いか判断が難しい。 

 

他に意見等ないか。 

 

清水バンドはどうか。 

 

米山東小学校校歌の作者や、清水バンドさんなどについて事務局で可能

性を探り、結果を委員会で報告させていただくということでどうか。 

 

まずは、今回名前のあがった識者の方々に依頼できる可能性を模索して

いただき、次回もしくはその次の回までに、事務局から報告してもらうと

いうことで良いか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

では、本件については継続して議論していくこととする。 

 

次に、「その他」について、委員から何かあるか。 

 

（なし） 

 

なければ、事務局から何かあるか。 

 

開校時期が１年遅れることになるが、本委員会のスケジュールについて

どのようにするのが良いか、考えを伺いたい。 

 

１年遅れるのに合わせて、ゆとりを持ったスケジュールにしていいので

はないか。 

 

では、次回の委員会でスケジュールの変更案を提示させていただく。 
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事務局 

 

 

津山小学校の再編の際は、校歌が決まるのが遅く、児童が校歌を練習す

る十分な時間がなかった。練習期間を確保できるよう、最低でも開校の半

年前には完成するようなスケジュールにしていただきたい。 

 

その点も考慮してスケジュール案を作成したい。 

ゆとりを持ったスケジュールと言っても、校舎に設置する校章のよう

に、開校前に必要となるものもある。決められるものは早急に決めていき

たいと考えている。 

 

他にあるか。 

 

次回の会議日程についてだが、７月 17日(水)を考えている。いかがか。 

 

承知した。 

 

では、７月 17日(水)午後７時からとする。詳細は事務局に通知をお願

いする。 

 

本日の議事は以上である。進行を事務局に戻す。 

 

最後に、事務局からお願いがある。現在進めている学校の再編により、

複数の空き校舎が生まれる。空き校舎の利活用のあり方について、この委

員会の場を借りて、各団体・地域の方の考えを伺いたいと思っている。今

後ご協力いただきたい。 

 

以上で、第７回米山地域開校準備委員会を閉会する。 

 

閉会 午後８時 20分 

 


